

☆6月はロータリー親睦活動月間です。

～～～ 親睦活動の機会は例会出席から ～～

たいていのロータリアンは、成功の機会が扉をノックして到来した時に、それを聞いて、その機を利用したために成功を収めて、それぞれの職業の経営幹部になった人々です。ロータリーの会員にとって、そういう好機が毎週1回は各クラブ例会に来るわけですが、すべての会員にそういう好機が扉をノックしている音が聞こえるわけではありません。

毎週のクラブ例会はロータリー会員の特権の場なのです。

それは仲間の会員と話し合ったり、ビジター(訪問者)や新入会員に会ったり、あなたの個人的な友人関係に他の会員たちも入れたりする機会を提供するものです。

「友好的なクラブ」だという評判の高いロータリークラブは、普通いくつかの簡単な手段を取っています。会員は毎週違った席や違ったテーブルに坐るように勧められているか、あるいはロータリアンは古い個人的な友人と共に、余り知らない会員とも同席するよう勧められています。また会員たちは、新しい会員やビジターに同席をすすめるよう要請されています。そして会員は、ただ黙々と食事をしたり自分の隣の席の人と内輪の話をしていたりするのではなく、そのテーブルのみんなの会話に加わります。

会員たちはクラブの全員と知合いになろうと努めることも特に重要な心得とするべきです。ロータリアンが、これらの簡単な手段を行えば全く新しい友好の機会が毎週扉をノックします。そうして間もなくロータリアンは暖かい個人的なつき合いが偉大なロータリークラブの礎石である事をはっきり理解して来ます。<ロータリーの基本より>

■ポール・ハリス語録「過ぎし時に敬意を表して」

ロータリーがすべての文明国の善良で影響力のある人を結集できたのは奇跡ではないでしょうか? すべての人々が立つことのできる十分な広さのプラットフォームがある、と知ることができて愉快ではありませんか?

さまざまな信念と忠誠心を有する人が健全で善良なものを互いの中に沢山見出し合えると知るのは何と心温まることでしょうか?

ロータリーは、分裂の要素が数々ある世界で統合する力です。

<ロータリアン誌、1944年6月号>

ロータリーの最もよいところを挙げるなら、ロータリーは人間の日常生活に適した精神哲学であるということです。

<米国、テキサス州、ヒューストン、1914年RI 国際大会でのメッセージ>

週



報

ロータリー：
変化をもたらす

Rotary: Making a Difference

イアン H.S. ライズリー

2017-18年度 国際ロータリー会長



第2684号

平成30年
5月29日
2018年
MAY

Rotary Club of Naha
那覇ロータリークラブ

第2808回 例会報告

例会記録・予定

出席報告

会 員 数	77名
出 席 計 算 会 員	77名
出 席	33名
欠 席	44名
出 席 率	42.86%
訂 正 出 席 率	61.04%

欠席会員名 新本、宮城、森、上原(義)、中村、湧川(祐)、吉村、平良(健)、与儀、平良(修)、金城、杉本、三反園、長嶺(善)、保田盛、喜屋武、許田、國吉、伊志嶺、具志堅、今福、渡辺、吉橋、下石、新垣(安)、倉林、朱、宜保、井手上、上野、白石、北田、上原(進)与那覇、上原(修)、真栄城、新垣(竜)、長嶺(国)、眞榮平、東川平(信)、藤井、赤嶺、桑野、堀川。

MAKE-UP

新本<東京丸の内 RC 認証伝達式>

ビジター

中家 輝勝 氏 (浦添)

照屋 義実 氏 (那覇西)

ゲスト

桑原 康二 氏 (日本銀行那覇支店長)

☆プログラム

6月5日(火)

友利 敏子 沖縄分区ガバナー補佐訪問

2017-18年度 理事役員・各担当委員長活動報告

6月12日(火) 休会

6月19日(火) 18:30点鐘

「2017-18年度 最終夜間例会」

於：ロワジュールホテル&スパタワー那覇1階

「あまいろ」 TEL 098-868-2222

6月26日(火) 休会

2018-19年度 初例会

7月3日(火)

2018-2019年度 理事役員・各担当委員長ご挨拶

7月10日(火)

「2018-19年度 ガバナー補佐訪問」

国際ロータリー第2580地区

芝田 祐蔵 沖縄分区ガバナー補佐(コザ)

7月17日(火) 休会

那覇ロータリークラブ

事務局 那覇市西3-6-1 (パシフィックホテル沖縄1階) TEL 868-1224 FAX 861-4918

E-mail アドレス naha-rc@m1.cosmos.ne.jp HP アドレス : <http://naha-rc.org/>

会長 名嘉 義明 副会長/クラブ奉仕委員長/会長エレクト 山城 博美 副会長/クラブカウンセラー 新城 安雄

幹事 當間 卓 クラブ会報委員長 新里 哲郎 副委員長 具志堅 興一

■ニコニコBOX(*^^)

名嘉 義明 会長

インターアクト地区年次大会実行委員長の中家様が参加登録のお願いにお見えになりましたので、ここにこします。

親泊 一郎 会員

4月中旬から「入院、手術」と闘病生活で、例会に出席できずに心配をかけました。那覇RCからお見舞いを頂き、恐縮しております。ありがとうございました。お礼、申し上げます。

石堂 清彦 会員

25日の本社ビル落成祝賀会、クラブからお花をいただき、多くの皆様からお祝いをいただきました。ありがとうございます。

米須 義明 会員

沖縄県商工会連合会会長を拝命しました。頑張ります。ニコニコ！

本多 光一郎 会員

誕生祝い、ありがとうございます。

まさか、いただけると思っていなかったので、とてもうれしかったです。

■幹事報告 当間 卓 幹事

*地区研修協議会（松坂順一年度）欠席者対象研修会の連絡（ご案内）が届きました。

日時：6月11日（月）14:00～約2時間程度。

場所：ホテルロイヤルオリオン 登録料：¥3,000

■新会員候補者についての通知

理事会で次の方々の入会が承認されましたので異議のある方は7日以内に申し出下さい。

氏名：川畑 盛一（かわばた せいいち）氏

職業分類：ホテル

職業：パシフィック観光産業（株）宿泊統括支配人

氏名：佐久本 学（さくもと まなぶ）氏

職業分類：酒類製造業

職業：瑞泉酒造（株）代表取締役社長

■特別会計 2017～2018年度 ニコニコBOX

前回までのニコニコBOX	¥470,500
本日のニコニコBOX	¥8,000
ニコニコBOX 累計	¥478,500

■会長報告 名嘉 義明 会長

*今年度のイニシエーションスピーチも本日が最後となります。川井田会員どうぞよろしくお願い致します。

*6/19（火）の夜間例会は全員出席でと考えております。よろしくご協力下さい。

■IA年次大会へのご参加、ご登録をよろしくお願い致します。H:昭和薬科大附属高校 IAC



中家輝勝 大会実行委員長（浦添）がご案内下さいました。

■奉仕の人「米山梅吉」

米山奨学事業の記念の称号を付した

米山梅吉（1868-1946）は、幼少にして父と死別し、母の手一つで育てられました。

16歳の時、静岡県長泉町から上京し、働きながら勉学に励みました。20歳で米国へ渡り、ベルモント・アカデミー（カリフォルニア州）ウェスレアン大学（オハイオ州）シラキューズ大学（ニューヨーク州）8年間の苦学の留学生活を送りました。帰国後、文筆家を志して勝海舟に師事しますが、友人の薦めで三井銀行に入社し常務取締役となり、その後、三井信託株式会社を創立し取締役社長に就任しました。信託業法が制定されると逸早く信託会社を設立して新分野を開拓し、その目的を「社会への貢献」とするなど今日でいう *フィランソロピー（Philanthropy）の基盤を作りました。晩年は財団法人三井報恩会の理事長となり、ハンセン病・結核・癌研究の助成など多くの社会事業・医療事業に奉仕しました。<米山記念奨学会HPより>

*フィランソロピー（Philanthropy）

慈善。博愛。また、慈善活動。（企業などの）社会貢献活動のこと。

■第42回例会 卓話 「イニシエーションスピーチ」



加熱式たばこの販売は6/4から。

日本たばこ産業（株）沖縄支店長 川井田 浩 会員

昨年7月に赴任して来月で1年になる。出身は三重県でちょうど真ん中にあたる四日市市で育った。伊勢神宮や熊野古道など歴史的な史跡、建物も多く、南北に長いことから言葉も文化も地域によって異なるところは沖縄に似ているかもしれない。四日市は、工場群があり、今ではなくなったが、高校のころは光化学スモッグ注意報が出され、部活が中止になることもあった。姉が四日市ぜんそくになりそうだということで、自然環境の豊かな御在所岳のある菟野へ引っ越し、学生時代を過ごした。平均気温20度くらいで涼しく、環境のよいところだった。趣味は釣り、登山、マラソン、ゴルフ。

たばこはじめ3本の事業

J T、日本たばこ産業株式会社だが、1985年4月に設立され、私は入社1号。連結で5万8千人の従業員がおり、国内は7800人。入社した時は3万2千人だったので、たばこ産業の置かれている状況が分かるかと思う。

たばこ、医薬、加工食品の3つが事業の柱。たばこ事業は、日本たばこ産業株式会社法に従って行われている。130以上の国でたばこの販売を行っている。医薬事業だが、以前は家庭用医薬も販売していたが、現在は医療用に特化し、開発をして販売はライセンスを結んでいる。有名なものではエイズ治療薬がある。加工食品は、四国にある加ト吉さんを買収して取り組んでいる。2兆円という売上収益の中で、国産たばこは6千億円ちょっと。海外でのたばこ事業が売上を伸ばしている。各国でのシェアをみると、フランスで22%、台湾42%、英国も40%となっている。「たばこの未来はたばこが

変える」ということで加熱式たばこにも取り組んでいる。煙、健康などの問題もあり、日本が世界で一番加熱式たばこが伸張している。6月4日から沖縄でも販売を開始する。これまでのものとは構造が異なり、部屋の空気も汚さず、健康懸念物質も99%除去されている。いろいろな使い方ができる。

環境保全など軸に社会貢献

たばこ税だが、440円の商品のうち、277円47銭が税金。地方と国が半々で分けている。平成28年度で沖縄県へは128億円が納められている。市町村が110億円、県へ18億円。那覇市は47億円が納められている。沖縄県は全国で3番目の葉タバコ産地で買い入れ金額は38億円。島嶼部の農業としては利用価値の高い作物と言え、1人当たりの作付面積は全国一。20、30代の後継者も育っている。社会貢献は、環境保全、災害分野、較差是正、文化・芸術の4つの軸で行っている。環境保全ではJ Tの森、拾えば街が好きになる運動を実施。豊かな海づくりを目指して森づくりに取り組み、街好き運動では170万人以上の人に参加してもらい、880トンのごみを集めている。災害分野では、災害への備え、復興支援、緊急支援に取り組んでいる。較差是正ではN P Oへの助成を沖縄県でも毎年実施していて、6月には交付式を行うことにしている。文化・芸術活動ではJ Tフォーラムを各新聞社とコラボして実施しており、今年も浅田次郎氏らを招いて沖縄でも開催した。マナー啓蒙、分煙環境整備にも取り組んでいる。社には分煙コンサルタントもおり、声をかけてもらえればと思う。文責：石堂清彦